



## NOUVELLES RELIGIEUSES

Rome. — Léon XIII est infatigable. Nous le disions l'autre jour, pendant que les jeunes de son entourage prennent des vacances aux bords de la mer dans de verdoyantes et fraîches villas, lui, donne des audiences. C'est à peine si, pour ménager ses forces, il passe les heures les plus chaudes de la journée dans la modeste maison qu'il a fait bâtir entre la tour Léon IV et l'Observatoire du Vatican. C'est ce cottage qu'on a appelé la villégiature de Léon XIII.

On l'appellerait plus exactement la dernière motte de terre laissée au prisonnier du gouvernement italien ; car, bornée par les vieux murs des jardins du Vatican, n'offrant d'autre distraction que quelques allées de verdure, toujours les mêmes, elle est telle assurément qu'elle ne tenterait pas les convoitises, pourtant si éveillées, des ministres et autres personnages de l'Italie officielle : c'est peut-être pour cela qu'ils la lui ont laissée.

Le Pape, du moins, y trouve la suprême consolation de rester inébranlable vis-à-vis de ses spoliateurs. Il y est consolé aussi, en voyant ces jardins du Vatican qui furent peuplés par les plus beaux dons des catholiques, lors de son jubilé sacerdotal, et en retrouvant ces dons parmi les objets d'ameublement de la tour Léon IV, où tout lui rappelle en effet la générosité de ses fils, depuis les portes faites du bois de cèdre du Liban, qui fut offert par les Maronites, jusqu'au bureau de travail et à l'écritoire où il peut lire la dédicace de ceux qui lui en ont fait présent ; et aussi jusqu'à ce magnifique tapis de Bruxelles, le plus grand, dit-on, qui existe et que les dames catholiques de Belgique viennent de lui donner pour orner la salle d'audience. C'est là, en effet, aux heures où il s'y rend, que le Pape, toujours occupé, reçoit les personnages qu'il veut entretenir.

\* \* \*

Pendant que Léon XIII multiplie les audiences où il consacre sa sollicitude aux intérêts de l'Église, il continue aussi de déployer cette sollicitude par les actes publics de son pontificat.

Le lettre au général de la Compagnie de Jésus, sur l'évangélisation des coptes, confiée depuis quinze ans, avec de si beaux résultats aux Pères de la Compagnie, témoigne notamment du zèle de Léon XIII pour hâter le retour des Orientaux à l'unité catholique, comme en a témoigné également la lettre récente de Sa Sainteté au R. P. Picard sur les œuvres d'apostolat assignées en Orient aux R. P. Augustins de